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DÉCADA DE 1940 – Foto tirada em frente ao Gran-
de Hotel São Pedro, em Águas de São Pedro, na
década de 1940. Da esquerda para a direita: Ol-
drich Kocoureck, primeiro gerente do Grande Ho-
tel São Pedro; Martha Eggert, atriz de Hollywood,
cantora lírica, moradora nos EUA; Jan Kiepura,
de chapéu, diretor de filmes em Hollywood, e Oc-
tavio Moura Andrade, fundador de Águas de São
Pedro. A foto da foto exposta no Grande Hotel foi
tirada pelo nosso colaborador Geraldo Pereira,
proprietário da Lotérica Copa 70, em Piracicaba.

Cemitério ganha reforço na  segurança  com reforma
O Cemitério da Saudade pas-

sou por reformas e no dia 2 de
novembro, Dia de Finados, vai
abrir ao público das 7h às 18h
com a conclusão de várias obras

realizadas. Entre as mudanças es-
tão as que envolvem a segurança
do local. O muro ficou mais alto e
ganhou pontaletes, foram instala-
das 6 câmeras em toda a área do

cemitério, que ganhou também
novos pontos de iluminação.  Ou-
tras ações realizadas incluem pin-
tura em toda fachada, portas e por-
tões, reforma na capela e nos ba-

nheiros. Toda a obra foi realiza-
da com recursos municipais. A
administração do local também
fez um mapeamento dos jazigos
para facilitar a localização.

 Divulgação

Alesp aprova o fim do confisco
dos aposentados e pensionistas
Professora Bebel (PT) comemorou a aprovação pelos 94 deputados, considerando
que a tese foi defendida por ela, com manifestações e campanhas, desde 2020

O plenário da Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) aprovou, ontem
à tarde, 25, por unanimida-
de - destacando-se os depu-
tados com domicílio eleitoral
em Piracicaba: Alex de Ma-
dureira (PL), Professora Be-
bel  (PT) e Roberto Morais
(CID) -, o Projeto de Lei Com-
plementar (PLC) 43/2022,
que acaba com o confisco sa-
larial de aposentados e pen-
sionistas, em sessão acompa-
nhada por professores de di-
versas regiões do Estado de
São Paulo. Com aprovação do
projeto, assinado pelos 94 de-
putados, a partir de 1º de ja-
neiro de 2023, essa cobrança
não mais será feita. A5A deputada Professora Bebel com aposentados e pensionistas que foram à Alesp acompanhar a votação

Divulgação

ORTOBOM CELEBRA 8 ANOS COM 8 DIAS DE OFERTAS - Loja atende na rua Veríssimo Prado, 475,
bairro Santa Cruz, de segunda a sexta-feira, das 9h às 18h, e aos sábados, das 9h às 17h. A10
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Esse domingo é dia de reencontro
Aldo Nunes

Assim dizem os as-
tros Vênus e Urano
para esse domingo.
Como é dia de elei-
ção, espero que reen-
contremos o bom
senso, o esquecimen-
to do ódio e da vin-
gança e nos despertemos para o
amor ao próximo e a família.

Colhi nesta semana que finda
as últimas rosas das minhas rosei-
ras e da minha hortênsia, para que
elas pudessem rebrotar e colorir,
alegrando não só a mim, mas, a
todos que elas as veem. "As flores
também dependem da sorte, ora
enfeitam a vida, ora enfeitam a
morte", velho ditado que vi na tra-
seira de um caminhão de cargas
bem na divisa entre São Paulo/Mi-
nas Gerais, quando ainda era au-
ditor fiscal de rendas e jamais me
esqueci. Não nos esqueçamos que
o dia 2 de novembro, nessa sema-
na entrante, é Dia dos Finados (dia
dedicado aos mortos, um feriado
nacional) e muitas flores serão le-
vadas aos cemitérios e eles ficarão
todos coloridos e alegres, afastan-
do a imagem triste que deles faze-
mos, imerecidamente. Lá pelo me-
nos, conseguimos construir em
nossa mente a figura do nosso ente
querido e abraça-lo em pensamen-
to, com todos seus detalhes, pois a
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José Renato Nalini

Tudo aquilo que tem
acontecido no Brasil nos úl-
timos anos é um desfile de
insanidade, para não ser
mais contundente. Incrível
passividade ante a delibera-
da destruição da Amazônia e de
outros biomas, a perseverança no
genocídio indígena para fins de
grilagem e exploração criminosa de
minérios, a violência incentivada
pelo insensato armamentismo, que
só multiplica homicídios e suicídi-
os e a perda cidadã da capacidade
de indignação.

Enquanto a ecologia agoniza,
ratificando a opinião internacional
que converteu a "promissora po-
tência verde" em "Pária Ambien-
tal", o Parlamento acrescenta mal-
dades no cenário desalentador, seja
impulsionando "boiadinhas" que
injetam mais veneno na alimenta-
ção dos brasileiros que ainda co-
mem, seja aleijando ainda mais a
lei apelidada de "Código Florestal",
que de florestal não tem nada.

Esperar que o STF venha a
coibir tais nefastos abusos requer
muito de ingenuidade e de polia-
nismo. Foi a Suprema Corte que
julgou compatível com a Constitui-
ção Ecológica o arremedo de Códi-
go Florestal que derrubou as con-
quistas de 1965 e de 1934. O Brasil
não tem hoje um Código Florestal
à altura dos desafios postos pelo
aquecimento global.

Essa expectativa dos crédulos
otimistas cede lugar ao estranha-

Confiar na Justiça estrangeira

Para o dia nascer feliz
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Professora Bebel

Escrevo esse texto poucas
horas antes da realização do
segundo turno das eleições para
Presidente da República e
Governador do Estado. As
pesquisas indicam vitória do
presidente Lula contra Bol-
sonaro e a possibilidade de uma vi-
rada de Fernando Haddad sobre o
carioca Tarcísio de Freitas, candi-
dato bolsonarista recém chegado a
São Paulo. Claro, pesquisa não é
eleição e estamos nos mobilizando
para conquistar cada voto impor-
tantíssimo para que possamos es-
crever novas páginas de esperança
no nosso estado e no país.

O processo eleitoral foi marca-
do por grande tensão, ameaças,
violência, intolerância e ainda gera
expectativa em relação ao compor-
tamento de Bolsonaro e seus segui-
dores face à provável derrota na
eleição presidencial. O atual presi-
dente e seu grupo vêm realizando
seguidas manobras para tumultu-
ar as eleições e conseguir pretextos
para não aceitarem o resultado.

Primeiro, acusaram a suposta
suscetibilidade das urnas eletrôni-
cas a fraudes. Bolsonaro usou as
Forças Armadas para levar a cabo
suposta auditoria no primeiro tur-
no. Incapazes de provar a acusa-
ção, não entregaram os resultados
ao Tribunal Superior Eleitoral. No
momento, a tentativa de tumultu-
ar envolve suposto favorecimento
à candidatura do presidente Lula
no horário eleitoral de rádios no
Nordeste. As "provas" apresenta-
das carecem de legitimidade e le-
galidade e as rádios estão deixan-
do claro que a própria campanha
de Bolsonaro deixou de enviar al-
gumas inserções, que nem de perto
chegam à casa de centenas ou mi-
lhares como alegou o presidente.

São fakenews e mais fakenews,
mas a tentativa mais grave de com-
prometer as eleições partiu do ex-
deputado Roberto Jefferson, alia-
do muito próximo de Bolsonaro e
Tarcísio de Freitas, que, em prisão
domiciliar, divulgou um vídeo
onde ofende de forma violenta e
grosseira a ministra Carmen Lu-
cia, do Supremo Tribunal Federal,
e, tendo sua prisão preventiva de-
cretada pelo presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral por crime elei-
toral e descumprimento das con-
dições da prisão domiciliar, rece-
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Reforma protestante
Alexandre Teles

No decorrer dos sécu-
los, desde os tempos de
Cristo, tem havido um
desvio daquilo que Jesus
ensinou. Sempre se le-
vantaram vozes em de-
fesa da pureza do Evan-
gelho. Apesar do zelo, sempre exis-
tiram aqueles que se desviavam,
trazendo para dentro da Igreja prá-
ticas de outras religiões. No come-
ço, foi apenas a inclusão da hierar-
quia onde o papa era o líder supre-
mo; depois vieram o batismo para
a salvação, a adoração de imagens
e pasmem, até a proibição da leitu-
ra da Bíblia, e muitas outras here-
sias, atingindo um patamar tal, que
por volta do século XIV, o roma-
nismo estava completamente en-
volvida no paganismo.

Há 505 anos, no dia 31 de outu-
bro de 1517, Martinho Lutero fi-
xou suas famosas teses contra a
venda de indulgências, na porta da
igreja do Castelo de Wittenberg, na
Alemanha, contrariando os inte-
resses teológicos e, principalmen-
te, econômicos da "Igreja" roma-
na. O impacto foi tamanho, que se
comemora nessa data o início da
Reforma Protestante.

No início da igreja em Atos capí-
tulo 2, foi dado forma à igreja. Mas
com o passar dos tempos, homens
que não tiveram compromisso com
a Palavra de Deus, deformaram-
na. Então, o significado simples da
reforma é: trazer de novo a forma,

imagem fica gravada em nos-
sa mente enquanto aqui ha-
bitarmos. No Dia dos Fina-
dos (02/11) na minha infân-
cia, era um dia especial. O
Cemitério da Saudade na mi-
nha querida Piracicaba, o
único da cidade de então, lo-
calizado no Bairro Alto, no
final da Rua Moraes Barros,

ladeado pela atual Av. Independên-
cia, e um terreno enorme onde hoje
é o Estádio Barão de Serra Negra e
o Ginásio Municipal de Esportes,
que se transformavam num
centro comercial com barracas
de lona, para venda de flores,
velas, vasos, lanches, doces ca-
seiros, biscoitos de polvilho e
uma infinidade de frutas da es-
tação, especialmente melancia e
abacaxi e lanches de todos os tipos.
Meu pai sempre me levava com ele
para visitar o túmulo dos meus avós
paternos, dos quais eu assisti
seus funerais e aprendi que lá é
um lugar sagrado que todos de-
vemos respeitar. Me fartava em
saborear melancia e abacaxi,
frutas da época, bem diferente
de hoje onde temos essas frutas o
ano inteiro. Que saudades!

Para quem como eu, da tercei-
ra e última idade, como se diz atu-
almente, reencontrar é recordar
nossas lembranças mais antigas
que nos trazem alegria e bem estar.
Neste dia 2 de novembro, a Lua

Nova estará no seu segundo dia e
que durará até o dia 8/11 às 8h03
quando inicia a Lua Cheia. No dia
25 de outubro tivemos a 3ª eclipse
solar parcial deste ano de 2022,
porém, não vista pela nossa região
e que foi de 0,862 de magnitude. O
dia dos Finados, 02/11, sob a vi-
gência da Lua Nova e que também
não é muito percebida visualmente
começa a exibir-se parcialmente e,
juntamente com o Sol, aumentan-
do mais iluminação para o nosso
planeta Terra e promovendo o au-
mento e a duração do dia o que
nos possibilita maiores oportunida-
de de chuvas e plantio de flores
comestíveis e não comestíveis, es-
pecialmente as rasteiras. Como es-
tamos, ainda, na Primavera, pode-
rão elas não serem gerais, porém
de alto risco com ventos fortes
e granizo, a característica prin-
cipal desta estação climática.

O nosso desprezo para com a
observação do clima, resulta agora
nesse terceiro milênio, nessas in-
tempéries em todo planeta, cujo
conserto, talvez, não seja mais pos-
sível, especialmente se continuar-
mos com os braços cruzados. A
poluição toma conta das nossas águas,
do nosso ar, da nossa mente. A vida
declina e a nossa evolução atrasa. Nem
mesmo a era tecnológica, por falta de
mentes sábias têm mais forças para
enfrentar o marasmo reinante. "Vos
sois o sal da terra e a luz do mun-
do". "Alegrem-se e regozijem-se,
porque grande é a recompensa nos-
sa nos céus". Aí estão as flores para
neste dia dos Finados, alegrar e
colorir a nossa vida, passada, pre-
sente e futura pois a normalidade
é um caminho pavimentado, con-
fortável para caminhar, porém sem
flores se não as cultiva-las para que
produzam os bons frutos.

Boa votação nesse domingo e
não nos esqueçamos dos nossos
Finados nesta quarta-feira dia
2 de novembro e que a chuva se
caída e os ventos que soprarem,
sejam mansos e pacíficos.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria@gmail.com

beu os agentes da Polícia
Federal com dezenas de
tiros de fuzil e granadas
de efeito moral, ferindo
dois agentes. Porém, além
de não conseguir seu in-
tento de se tornar uma
espécie de mártir, sua ati-
tude causou uma grave

crise na campanha bolsonarista.
O fato é que a perspectiva

de vitória do presidente Lula e
de Fernando Haddad no mo-
mento em que escrevo esse tex-
to são muito fortes e nos fazem
antever uma transição comple-
xa, sobretudo no plano federal,
mas que será marcada pela pos-
sibilidade de reconstrução do
nosso país e pela abertura de
uma página inédita na história
do Estado de São Paulo, que fi-

nalmente poderá ser governan-
do por um professor, servidor
público, altamente qualificada e,
sobretudo, com forte ligação
comas lutas populares, compro-
missado com educação, saúde,
moradia e todas as políticas
públicas de qualidade.

Uma eventual vitória de
Tarcísio de Freitas significará o
desmonte radical dessas políticas,
a começar pela privatização das es-
colas públicas, processo que já está
em curso no estado do Paraná,
governado pelo bolsonarista Rati-
nho Junior. Não vamos permitir.
Elegeremos Fernando Haddad e,
caso isso não ocorra, estaremos em
luta permanente para evitar mais
retrocessos no nosso estado.

 Neste momento, desejo a cada
um e cada uma dos leitores e leito-
ras que vote com consciência e que
contribua para a construção de um
futuro mais feliz, solidário e justo.
Aproveito para parabenizar cada
servidor público nesse 28 de outu-
bro, quando comemoramos o "Dia
do Funcionalismo Público".

Um forte abraço.

Professora Bebel, deputa-
da estadual pelo PT

Sem Bolsonaro
Alexandre Padilha

Um estudo apresenta-
do pela Fiocruz apontou
mais um recorde que exem-
plifica a maldade do go-
verno Bolsonaro: nunca se
internou tantas crianças
no Brasil por desnutrição em 14
anos. O levantamento concluiu
que, em 2021, todos os dias, oito
crianças de até um ano precisa-
ram ser levadas para hospitais
por estarem passando fome.

Dados apresentados pela Rede
Brasileira de Pesquisa em Sobera-
nia e Segurança Alimentar e Nu-
tricional (PENSSAN) apontam
que a fome dobrou nas casas de
famílias com crianças menores
de 10 anos: de 9,4% em 2020
para 18,1% em 2022.

A falta de alimento, de comi-
da de verdade, é extremamente
prejudicial para o  desenvolvimen-
to das crianças, podendo acarre-
tar danos cognitivos.

Bolsonaro é cruel com nossas
crianças, é cruel com a saúde do
povo, é o governo que fez o Brasil
voltar ao mapa da fome com 33
milhões de pessoas sem ter o que
comer e 125 milhões sem saber se
vão conseguir fazer ao menos uma
refeição por dia.

A crueldade de Bolsonaro com
as crianças é completa e esta tragé-
dia é uma exemplificação da sua
maldade e de sua estratégia de des-
truir o presente das nossas crian-
ças, para impedir o futuro delas.

Tudo isso fica ainda mais evi-
dente quando olhamos o orçamen-
to da União, onde Bolsonaro cor-
tou em 50% os recursos para a
Atenção Integral à Primeira Infân-
cia e 95% dos recursos dos Centros

de Referência de Assistên-
cia Social (CREAS) e Cen-
tros de Referência de As-
sistência Social (CRAS) do
país. A Assistência Social
é fundamental para ga-
rantir segurança social
para nossas crianças.

Quando fui Ministro da
Saúde priorizamos a saúde na
primeira infância com políticas
públicas que asseguravam a ga-
rantia de alimentação para as
crianças, reduziam a vulnera-
bilidade social, as protegiam de do-
enças com as campanhas de vaci-

nação e conseguimos diminuir a
taxa de internação.

Todas essas iniciativas hoje
são atacadas e destruídas por Bol-
sonaro, já que a ausência de inves-
timentos e de priorização para cri-
anças tem resultado em uma agenda
de destruição da infância e de aumen-
to da vulnerabilidade.

 O futuro das crianças brasi-
leiras não será mais roubado, des-
moralizado e desmantelado. Ele
será reconstruído com políticas
públicas que ofereçam melhor qua-
lidade de vida, educação e possibi-
lidades. Ninguém aguenta mais o
governo Bolsonaro.

Alexandre Padilha, médico,
professor universitário, de-
putado federal (PT-SP)
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mento causado pela "ala tu-
rística" do Pretório Excelso.
O momento brasileiro re-
quer um funcionamento
permanente de sua Justiça,
em plantão patriótico vigi-
lante, diante das ameaças
que se avolumam. Entretan-

to, assim como ocorreu ao advento
da República, no "baile da Ilha Fis-
cal", sucedem-se nababescas via-
gens ao exterior. Seria interessante
explicar em que se aprimora a pres-
tação jurisdicional com essas ex-
cursões. E também mostrar quem
as financia. Será que no estrangei-
ro se busca vigor para devolver os
processos paralisados por "pedidos
de vista" ou para análise da reper-
cussão geral? Se isso puder ser
comprovado, tudo bem.

Por isso, a esperança é o cres-
cimento de ações judiciais, proces-
sos administrativos, inquéritos e
ações investigatórias sobre o mal-
trato ao ambiente, principalmente
com recursos a Cortes Internacio-
nais. Diz-se que os Tribunais su-
pra-soberanos são vulneráveis por-
que não podem obrigar os países
que os aceitam apenas formalmen-
te. Só que o capital, que tem sofrido
prejuízos crescentes ante a irres-
ponsabilidade de governos, este
sim, possui condições de obrigá-los
a praticar o bem. Que ironia! O
empresariado, a iniciativa privada,
o sistema financeiro, pondo rédeas
nos comandos estatais que des-
cumprem a Constituição!

Interessante trabalho é reali-
zado pela London School of Eco-

nomics, em parceria com o Sabin
Center for Climate Change Law, da
Universidade de Columbia. As en-
tidades mantêm um banco de da-
dos de todas as ações climáticas no
mundo. Eram pouquíssimas na
década de 1980, mas se avoluma-
ram depois de 2015. Foram mais
de duas mil ações no mundo, mais
de mil delas nos Estados Unidos.

Menciona-se o caso no Pa-
quistão em que um fazendeiro
moveu ação contra o governo,
que não estava se preocupando
com as mudanças climáticas. O
resultado foi contrário ao go-
verno e isso é uma questão de
direitos humanos. A omissão do
Estado afeta o direito à vida e à
saúde. Na Holanda, reconhe-
ceu-se que embora houvesse lei
e o Executivo a viesse cumprin-
do, havia pouca ambição diante
da gravidade do quadro. O go-
verno holandês foi obrigado a
reduzir as emissões e a acabar
com o uso do carvão.

O Brasil tem Varas Ambien-
tais em Tribunais Estaduais, São
Paulo criou a primeira Câmara Re-
servada ao Meio Ambiente no seu
Tribunal de Justiça e existem mui-
tas ações em que se questiona a

questão do lixo, da poluição, do
envenenamento da água potável,
nem tudo recebe o carimbo de "ambi-
ental". Mas parece existir uma preocu-
pação com a omissão conivente do
Governo e com a tendência parlamen-
tar de atender a setores ecologica-
mente incorretos. Existem alguns
avanços na jurisprudência, princi-
palmente nos graus iniciais.

Ministros que pouco via-
jam, como Rosa Weber, Cármen
Lúcia e Edson Facchin, robus-
tecem a esperança de que o am-
biente seja uma pauta perma-
nente no STF. E torcer para que
tribunais internacionais ga-
nhem força e autoridade. Por
sinal, em outubro de 2021 ini-
ciou-se um processo importan-
te junto à ICC - Corte Internaci-
onal Criminal, contra certo Pre-
sidente, por prática de crime
contra a humanidade.

Se todos os Supremos Intér-
pretes da Constituição Ecológi-
ca decorassem o seu artigo 225,
poderíamos ter certeza de que o
maior patrimônio brasileiro não
seria tão cruelmente devastado,
a impedir a continuidade da
experiência vital neste espezi-
nhado e incendiado planeta.

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo.

àquilo que perdeu a for-
ma.

A reforma veio a rea-
lizar-se devido ao con-
tato da mente humana
com as Escrituras, e o
resultado foi que a men-
te humana se emanci-
pou da autoridade cle-

rical e papal para seguir a autori-
dade das Escrituras. Alguns itens
para que se houvesse a reforma.

1?as Escrituras sagradas como
única regra de fé e conduta;

2?a justificação pela fé;
3?o sacerdócio universal de

cada crente;
Os pilares teológicos que fizeram

parte da Reforma Protestante são
os chamados cinco solas - frases
latinas que surgiram para enfati-
zar a diferença entre teologia re-
formada protestante e a teologia
romana. Sola vem do latim e signi-
fica "somente" ou "apenas" na lín-
gua portuguesa. E são:

Sola fide (Somente a fé): O ho-
mem é justificado única e exclusi-
vamente pela fé (Romanos 5.1).

Sola scriptura (somente a Es-
critura): As Escrituras é a úni-
ca regra de fé e prática da igreja
(2 Timóteo 3.16).

Solus Christus (somente Cris-
to): Jesus é o Único Senhor,
Único Salvador, Único Media-
dor entre Deus e os homens, Úni-
co Fundamento, Única Rocha,
Único Cabeça, ..... (1 Timóteo 2.5;
Atos 4.12; 1 Coríntios 3.11; Efésios
2.20; João 14.6; Hebreus 7.25).

Sola gratia (somente a graça):
Tudo que o homem possui (gra-
ça comum), e em especial a sal-
vação, é dada pela graça somen-
te (Efésios 2.8,9).

Soli Deo gloria (somente à Deus
a glória): O homem foi criado para
a glória de Deus e que tudo que ele
fizer deve destinar a glorificar a
Deus (Romanos 11.36).

Esses pilares da Reforma Pro-
testante são, e devem ser o com-
promisso da igreja atual, com o
intuito de ser uma igreja séria e
comprometida com o Reino de
Deus. A igreja que estiver fora
desse eixo ou fora deste contex-
to deve ser considerada anáte-
ma, ou aquela para a qual não
devemos dar crédito algum.

Lutero não foi, como alguns pen-
sam, o fundador de uma nova reli-
gião, o protestantismo. Foi, sem
dúvida, o grande precursor da li-
berdade religiosa atual e quem mais
contribuiu para um retorno do cris-
tianismo às Escrituras.

Lembrando que uma igreja, para
ser apostólica, deve estar seguindo
as doutrinas dos apóstolos. E o
apóstolo Paulo vai nos ensinar que

se um homem, ou um anjo vier do
céu e pregar um outro evangelho
que os apóstolos não pregaram,
seja anátema (Gálatas 1.8).

Alguns reformadores antes de Lu-
tero, João Wycliffe, John Huss, Savo-
narola e muitos outros lutaram pela
reforma da igreja e pagaram com a
vida. Milhões de cristãos mortos!

Homens e mulheres escreveram
com seus próprios sangues a histó-
ria da liberdade cristã. Homens que
entenderam os propósitos de Deus.
Pessoas que estavam com fome e
sede de justiça. Louvado seja o
Nome do Senhor pela vida desses
homens e mulheres!

Quando o papa pediu para que
Martinho se retratasse, ele respon-
deu: "Se não me refutardes pelo
testemunho das Escrituras, ou por
argumentos, uma vez que não creio
nos papas e nos concílios, por ser
evidente que muitas vezes já se en-
ganaram e se contradisseram uns
aos outros. A minha consciência
tem que ficar submissa à Palavra
de Deus."

Disse Jesus: "E conhecereis a
verdade, e a verdade vos libertará"
João 8.32. Leiam a Bíblia Sagrada.
Que Deus abra o entendimento, e
faça resplandecer a luz do Evange-
lho em cada coração em nome de
Jesus. Amém!

Alexandre Teles, cel (19)
99707-5520, serve ao Se-
nhor Jesus Cristo na Igre-
ja Assembleia de Deus
Bom Pastor
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Campanha vai arrecadar óleo usado nas escolas
A ação, fruto de parceria da Coordenadoria de Meio Ambiente e da Secretaria da Educação, vai envolver cinco escolas da rede municipal

Levo Óleo é o nome da campa-
nha que será lançada no dia 1º de
novembro com o objetivo de dar o
destino correto para o óleo usado -
resíduo sólido de categoria perigo-
sa e que pode causar sérios danos
ao Meio Ambiente. A ação, fruto
de parceria da Coordenadoria de
Meio Ambiente e da Secretaria da
Educação, vai envolver 5 escolas da
rede municipal de ensino.

"Recebemos um alerta para
conscientizar a população quanto
ao descarte adequado em uma das
reuniões do Conselho Municipal de
Meio Ambiente", relata o coorde-
nador de Meio Ambiente, Rogério

Bosqueiro. O indicativo veio da re-
presentante do Saaesp no Conse-
lho. "De acordo com o relato, há
dias em que é notório um aspecto
oleoso do material encaminhado
para a ETE Samambaia, o que
indica maior concentração des-
se resíduo e devemos ofertar
soluções para a população", com-
plementou o coordenador, que des-
tacou ainda que cuidar desses re-
síduos muitas vezes descartados
nas pias ou no solo de forma ir-
regular está entre os pilares da ges-
tão do Meio Ambiente.

O descarte irregular prejudica
o meio ambiente ao provocar con-

taminação de lençóis freáticos, en-
tupimento da rede de esgoto e im-
permeabilização do solo.

Segundo a responsável técnica
do Saaesp, Ana Beatriz Cruzatto, o
munícipe também é prejudicado.
"Quando descartado na pia, o en-
canamento da casa pode ser da-
nificado pelo processo de incrus-
tração na tubulação, além de
encarecer o processo na estação de
tratamento de esgoto".

Ao realizar a ação em conjun-
to com a Secretaria de Educação, o
objetivo da campanha se estende às
escolas, que além de conscientizar,
receberão pontos de coleta para se-

rem utilizados pelos alunos e co-
munidade do entorno.

Para a responsável pela divi-
são de Educação Ambiental do
Meio Ambiente, Mariana Siciliano,
os alunos da rede municipal são
peças importantes para o suces-
so da campanha. "Vemos nas
crianças e jovens alunos uma
vantagem em trazê-los como
aliados na luta pelo cuidado
com o meio ambiente", disse.

"A Campanha Levo Óleo
tem início na terça-feira, 1 de
novembro, e funcionará em ci-
clos. As escolas cadastradas
recebem um ponto de coleta e

os estudantes foram orientados
a armazenar o resíduo em gar-
rafas PET. A empresa respon-
sável pela coleta seletiva também
coletará o óleo usado, que será
utilizado na fabricação de ra-
ção animal",  detalha a res-
ponsável técnica pela divisão
de Saneamento e Resíduos Só-
lidos da Coordenadoria de Meio
Ambiente, Aline de Lima.

O coordenador ainda des-
taca o ganho na educação am-
biental. "Além do viés ambien-
tal, as escolas participantes con-
tarão com um retorno financei-
ro para APM. A partir da quan-

tidade arrecadada, em litros, a
empresa pagará 50% do valor
às instituições cadastradas na
campanha", disse.

CRONOGRAMA - A coleta
de óleo será quinzenal, de acordo
com o cronograma estabelecido
pela campanha. Os pontos de cole-
ta são as Emebs Professora Ondi-
na Mendes Parreira; Professora
Gentila Iolanda da Silva Frare;
Guido Dante; Professor Benedito
Modesto de Paula, e Professora
Ricarda de Paiva Lima Berzin.

Assista ao vídeo da campa-
nha em  https://youtu.be/
94LTpBU50mI

Arrecadação será feita em 5 escolas municipais Mariana Siciliano, do Meio Ambiente, fala sobre a importância da participação de alunos, fami-
liares e moradores do entorno das escolas

André Castro/Prefeitura de São Pedro
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Coordenadoria realiza caminhada: pela prevenção do câncer de mama
Como parte da programação

realizada pela Prefeitura de São Pedro
para destacar o "Outubro Rosa", acon-
teceu na manhã desta terça-feira, 25,
uma caminhada que reuniu professo-
res, alunos dos cursos da Coordena-
doria de Esporte e Lazer e agentes de
saúde. O objetivo principal foi alertar
sobre a prevenção ao câncer de mama.
Com os participantes vestidos de
rosa e com bexigas em mãos, a ca-
minhada teve também o intuito de
interagir com os munícipes e cha-
mar a atenção para a pauta.

Com o auxílio da Guarda Mu-
nicipal, Departamento de Trânsito e
da Secretaria de Saúde, o evento teve
início na sede da Coordenadoria de
Esportes, passando pelo parque Ma-
ria Angélica, pela Feira do Produtor
e pela Rua Veríssimo Prado, termi-

nando no local do início. Segundo a
professora de educação física e orga-
nizadora do evento, Silvana Calcio-
lari, a caminhada age no aspecto da
conscientização. "Com essa ação do
Outubro Rosa, buscamos conscien-
tizar as pessoas da necessidade de
estar atentas, de realizar o autoexa-
me e buscar o acompanhamento mé-
dico. A conscientização é a preven-
ção da doença", disse.

A professora também chamou
a atenção para o senso coletivo das
ações realizadas. "Nós organizamos
também programações do Novem-
bro Azul, onde vemos mulheres
participando. Hoje no Outubro
Rosa, vemos também a participa-
ção dos homens. A causa é impor-
tante e exige a atenção de todos",
destacou a professora. A caminha aconteceu na manhã de terça-feira

Divulgação
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São Pedro se torna sede do Ponto MIS
Parceria com o Museu da Imagem e do Som garante diversas programações culturais para o município

Por meio de uma parceria
entre o Museu Gustavo Teixei-
ra e o Museu da Imagem e do
Som, o município de São Pe-
dro irá receber diversas pro-
gramações como sessões de
cinema, oficinas, palestras,
exposições e gestão cultural.
Com o foco na formação de
novos públicos para a cultura e
para o cinema, o programa cha-
mado de Ponto MIS agora pas-
sar ter uma sede na Estância.

De acordo com o coorde-
nador de Cultura, Ivan Teixei-
ra, para assegurar a boa co-
municação conquistada du-
rante anos com os gestores
municipais de cultura, men-
salmente o Programa irá en-
viar uma newsletter em gru-
pos regionais com intuito de
divulgar a programação e in-
centivar reflexões e debates
junto aos  parceiros.

"Para nós, essas parceri-
as são muito importantes.
Hoje a cidade de São Pedro se
torna um Ponto MIS, receben-
do exposições, oficinas, exibi-
ções de filmes por meio do
Museu da Imagem e do Som.

Esses passos são importantes
para o desenvolvimento e o
acesso a cultura e a arte", dis-
se o coordenador.

Devido à restauração do
Museu Gustavo Teixeira,  as
atividades serão desenvolvidas
no Casarão da Cultura. Para
fechar o mês de outubro, serão
exibidos os filmes a Lenda de
Candyman, no dia 31, às 8h, e no
mesmo dia, às 20h, o filme Nós;
ambos com indicação16 anos.

Entre as diversas atividades
estabelecidas pelo Ponto MIS, um
destaque é a Itinerância Exposi-
ção, que ocupa espaços culturais
com diversas mostras fotográfi-
cas do acervo do MIS. No Prosa
de Tripé, a proposta é uma con-
versa transmitida ao vivo pelo
Youtube do MIS sobre as exposi-
ções de fotografia do Pontos MIS
que circulam pelo estado de São Pau-
lo. Em cada prosa, a tríade de convi-
dados é constituída por um repre-
sentante do olhar do artista-fotó-
grafo, um gestor da cidade e o es-
pecialista da área como mediador.

Mensalmente, o programa
disponibiliza oficinas e/ou pa-
lestras gratuitas sobre cinema,

fotografia e gestão cultural
para os públicos das cidades
parceiras. As oficinas acon-
tecem de forma virtual e pre-
sencial nas cidades parceiras.
No caso de Orientação e De-
senvolvimento de Curtas, have-
rá seleção e acompanhamento
de projeto de curta-metragem,
em diferentes etapas de sua re-
alização, com o objetivo de co-
laborar com roteiristas, direto-
res e produtores do Estado de
São Paulo (exceto capital). Nes-

te caso, tudo acontece de forma
gratuita e virtual.

OFICINA DE FOTOGRA-
FIA - Com o tema "O que eu olho me
move", no Casarão da Cultura estão
abertas as inscrições para uma oficina
de fotografia. Com duração de 4 ho-
ras, e apenas 20 vagas para pesso-
as maiores de 16 anos, o encontro
acontece no dia 5 de novembro,
das 13h às 16h. A oficina vai abor-
dar alguns nomes da fotografia do-
cumental e suas formas de narrar
histórias diversas.

Divu lgação
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Grupo de bordadeiras participa de
palestra sobre Saúde da Mulher

"A família, os amigos e a rede
de apoio que tive foram os me-
lhores remédios para me curar
do câncer". O depoimento é da apo-
sentada Rosilda Borges, de 63 anos,
que teve câncer de mama duas vezes
e hoje se encontra curada. Ela faz
parte do grupo de bordadeiras que
participou da palestra sobre Saúde
da Mulher, realizada na terça-
feira, 25, no Casarão da Cultura.

Com foco na campanha
"Outubro Rosa", na programa-
ção realizada pela Prefeitura de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Cultura, pelo menos 35 mulheres
foram recebidas pelas enfermeiras
Ana Carolina Costa Rodrigues e
Tatiane França. Elas puderam
tirar várias dúvidas sobre a do-
ença, a prevenção, autoexame,
mamografia, tratamento e servi-
ços oferecidos pelo SUS.

"O câncer de mama é um
tumor maligno, formado pelo
crescimento de células de maneira
desordenada, e desenvolvimento de
um ou mais nódulos na mama. De
acordo com o Instituto Nacional do
Câncer, é o câncer que mais causa
mortes e o mais comum nas mulhe-
res brasileiras", disse Ana Caroli-
na, ao considerar a doença mais
temida entra as mulheres, já que
afeta a percepção da sexualidade
e a imagem pessoal.

Apesar de não existir uma
causa específica, a enfermeira ex-
plicou que especialistas apontam
alguns fatores de risco que po-
dem levar ao desenvolvimento
desse tipo de câncer, como idade

- mulheres acima dos 50 anos cor-
rem mais risco; histórico familiar
(parentes que já tiveram a doença);
não ter filhos ou ter depois dos 30
anos; elevado consumo de álcool;
excesso de peso (gordura na região
abdominal); falta de exercícios físi-
cos e ciclo menstrual: mulheres que
começaram a menstruar cedo (antes
dos 12 anos) ou que entraram na
menopausa após os 55 anos.

Sinais, sintomas, diagnósticos,
autoexames, tipos de exames e pre-
venção também foram pontos impor-
tantes abordados no encontro. Tati-
ane França ressaltou ainda a impor-
tância do exame Papanicolau, os cuida-
dos para coleta do exame, câncer de colo
do útero e infecção de HPV. "É muito
importante, para as mulheres de todas
as idades, que esses exames de rotina
sejam feitos todo ano. É só procurar a
unidade de saúde próxima da resi-
dência e agendar com o médico".

CONFRATERNIZAÇÃO -
Em um ambiente especialmente de-
corado, com um painel contendo
2.500 quadradinhos de papel feito
pelo artista plástico Sérgio Esteves, e
mais 50 bexigas contendo frases mo-
tivadoras e de empoderamento femi-
nino, as convidadas participaram de
um delicioso café da tarde. "A fun-
ção social também tem sido atribuí-
da ao Museu e nas atividades da Co-
ordenadoria de Cultura. Estamos
muito felizes por esse momento, não
só de alegria e de encontro, mas tam-
bém de conscientização, de informa-
ções tão importantes como essas que
recebemos hoje", disse o coordena-
dor de Cultura, Ivan Teixeira.

Pelo menos 35 mulheres foram recebidas pelas enfermeiras Ana
Carolina Costa Rodrigues e Tatiane França

Daniella Oliveira
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Alesp aprova o fim do confisco
dos aposentados e pensionistas
Professora Bebel (PT) comemorou a aprovação pelos 94 deputados, considerando
que a tese foi defendida por ela, com manifestações e campanhas, desde 2020

O plenário da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) aprovou, ontem à tarde, 25,
por unanimidade - destacando-se
os deputados com domicílio eleito-
ral em Piracicaba: Alex de Madu-
reira (PL), Professora Bebel (PT) e
Roberto Morais (CID) -, o Projeto
de Lei Complementar (PLC) 43/
2022, que acaba com o confisco
salarial de aposentados e pensio-
nistas, em sessão acompanhada
por professores de diversas regi-
ões do Estado de São Paulo. Com
aprovação do projeto, assinado
pelos 94 deputados, a partir de 1º
de janeiro de 2023, essa cobrança
não mais será feita.

ARTICULAÇÃO - A depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT), também presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Esta-
do de São Paulo), que articulou a
apresentação de um PLC de todos
os deputados para pôr fim à co-
brança disse, logo após a aprova-
ção da propositura: "Estou mui-
tíssima feliz e honrada por essa
aprovação, pois me empenhei
muito para que obtivéssemos
esse resultado e para que o PLC
43/2022 tivesse a assinatura de
todos os 94 deputados da Casa.
Hoje é um dia para comemorar.
Quem luta, conquista!", escre-
veu em suas redes sociais.

COBRANÇA - A cobrança
sobre aposentadorias e pensões de
servidores estaduais passou a ser

feita a partir da aprovação da re-
forma previdenciária pela Alesp, em
que a Professora Bebel foi a única
deputada estadual da região a vo-
tar contrária. A partir disso, os de-
putados Campos Machado, De-
legada Graciela, Danilo Balas e
Carlos Giannazi, além de Bebel,
apresentaram projetos para extin-
guir a cobrança. "Apresentei o PDL
39/2020, o PL 450/2020 e a PEC

A deputada Professora Bebel com aposentados e pensionistas que foram à Alesp acompanhar a votação

6/2021, mas, diante da dificulda-
de de aprovação dos projetos apre-
sentados, desde o início deste ano,
passei a defender que a Casa apre-
sentasse um projeto em que todos
os deputados fossem coautores e
isso, felizmente, acabou acontecen-
do. Cumprimento fortemente apo-
sentados e pensionistas, professo-
res, professoras, demais profissio-
nais da educação, todos os segmen-

tos do funcionalismo e todas e to-
dos que contribuíram para este re-
sultado", diz a parlamentar.

DEVOLUÇÃO - Agora, de
acordo com Bebel, o seu mandato
popular se empenhará para que se-
jam devolvidos os valores descon-
tados. "O professor Fernando Ha-
ddad, nosso candidato ao governo
de São Paulo, já estabeleceu com-
promisso neste sentido", ressalta.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Com apoio da Prefeitura,
Kidimais e Beblue fazem
festa de Halloween

Para quem quiser entrar no
clima do Halloween, a empresa
de recreação e entretenimento
Kidimais e a escola de idiomas
Beblue promovem atividades
especiais nos dias 29 e 31 de
outubro. Com apoio da Prefei-
tura de São Pedro, por meio das
coordenadorias de Cultura e de
Trânsito, os organizadores pro-
metem duas noites de arrepiar.

No sábado, 29, das 18h às 21h,
o Trem do Terror vai percorrer vá-
rias ruas da cidade "aterrori-
zando" os moradores com seus
personagens caracterizados. Quem
quiser embarcar nessa viagem só
precisa garantir o ingresso,
vendido em frente da empresa Ki-
dimais (Rua Malaquias Guerra,
866) a R$ 5 cada e mais um quilo
de alimento não perecível.

No Dia das Bruxas, 31, mora-
dores e turistas poderão assistir e
participar da Parada de Halloween
- Doces ou Travessuras. A concentra-
ção será às 19h, na Praça do Forúm.
Quem for caracterizado poderá se jun-
tar ao grupo que irá passar pelas
principais ruas de São Pedro.

DATA - Comum em países de
língua anglo-saxônica, como os Es-
tados Unidos, Canadá e Reino

Unido, a celebração do Halloween
tem se tornado menos tímida em
países latinos, como no caso do
Brasil. Inspirado na expressão "All
Hallow's Eve", que, em português,
significa "véspera de todos os san-
tos", a comemoração é uma refe-
rência à data celebrada pela Igreja
Católica no dia 1º de novembro. Por
isso, o Halloween é comemorado no
dia 31 de outubro.

Nas tradições norte-america-
nas e inglesas do Halloween, acre-
dita-se que, na noite do dia 31 de
outubro, as almas saem de seus tú-
mulos e seguem pelas ruas ame-
drontando todos aqueles que es-
tão por perto. Assim, as crianças e
jovens fantasiam-se de mortos-vi-
vos, monstros, bruxas e outros per-
sonagens para sair pela vizinhan-
ça fazendo a famosa pergunta:
doces ou travessuras?.

SERVIÇOS: Dia 29 (sábado) -
Trem do Terror, das 18h às 21h,
com partida e venda de ingresso
(R$ 5 por pessoa + 1kg de alimento
não perecível) em frente da Kidi-
mais, na rua Malaquias Guerra,
866. Dia 31 (segunda-feira), Para-
da de Halloween - Doces ou Tra-
vessuras, com concentração às
19h, na Praça do Fórum.

Celebração do Halloween tem se tornado menos tímida
em países latinos, como no caso do Brasil

Divulgação
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Esportes e Lazer faz aula temática de Halloween
Uma aula de biodança com o

tema Halloween realizada na Co-
ordenadoria de Esportes e Lazer
pela professora Silvana Calciolari
empolgou as alunas participantes,
que capricharam na produção de
fantasias e adereços.

"O planejamento das alunas
para esta aula temática é também
uma forma de motivação. Elas se
envolvem, conversam e usam a cri-
atividade para fazer os adereços.
A biodança trabalha coordenação,
lateralidade, mas é também uma
aula que transforma", disse a pro-
fessora Silvana.

As alunas relataram que além
da atividade física, a participação
fortalece as relações sociais e o equi-
líbrio emocional.

Antonia Campos Andrade, de
69 anos, caprichou na produção
para participar da atividade. "Faço
aula há 22 anos e me faz muito
bem". Para ela, fazer amizades é
um dos principais benefícios. "Re-
comendo muito, faz bem para a
cabeça e para o corpo".

Regina Arruda, 64, sentiu, na

prática, os benefícios proporciona-
dos pela aula. "Na época da pande-
mia, com tudo parado, estava pré-
diabética e com vários exames alte-
rados. Quando as aulas voltaram,
após 4 meses, perdi peso e o médico
até suspendeu o uso de medica-
mentos", contou.

Silvia Marques, 54, faz aula há
6 meses. "É maravilhoso. Fez meu
sangue voltar a ferver e renasceu
uma energia maravilhosa", disse.

Com 80 anos, Givanete Gomes
não economizou na produção das
roupas, maquiagem e acessórios.
"Adoro dançar, participar de core-
ografias. Não tenho vergonha. Me
faz muito bem", relatou.

Secretário de Governo e coor-
denador de Esportes e Lazer, Clau-
dinei Arruda, destacou o empenho
da professora Silvana e a participa-
ção dos alunos. "Procuramos cada
vez mais melhorar os espaços para
que os alunos possam desenvolver
atividades da melhor forma possí-
vel. Agradeço a participação de to-
dos e parabenizo toda a equipe da
Coordenadoria", disse.

Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro

As alunas relataram que além da atividade física, a participação
fortalece as relações sociais e o equilíbrio emocional
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.

INSTRUMENTOS MUSICAIS.
E acessórios novos e usados, con-
serto, compra, vende e troca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
GRAVAÇÕES DE.
Fitas K7 e Discos de Vinil p/ CD/
PENDRIVE e VHS p/ DVD. F. (19)
3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO ÓRGÃO.
Minami MDX15, série ouro, com ban-
queta, ótimo estado. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou venda
preço desapego tratar 19 -983908427

VENDE-SE
Uma mesa de Kristal sem cadeiras, 1.60 x 80 cms - R$ 900,00

Um sofá grande branco de couro - R$ 250,00
Um Biombo - 3 partes - R$ 55,00

Um urinol (pinico), grande, novo, sem uso, na caixa - R$ 92,00
Tratar pelo tel (19) 2534-1359

Então o homem é um
macaco evoluído?

João Ribeiro Junior

O Universo não foi sem-
pre como observamos ago-
ra. É um produto da evo-
lução cósmica que, segun-
do os cientistas, nasceu de
um "big bang",  u m a
grande explosão atômi-
ca, produzida pela difusão de
uma energia imensa concen-
trada em um único ponto, que
se transformou em matéria,
de acordo com a lei E=mc2,
enunciada por Einstein.

Para não sermos tão materia-
listas leiamos a "Estância de
Dzyan" do "Livro de Dzyan", na
tradução de Helena P. Blavatsky:
"A última vibração da Sétima Eter-
nidade palpita através do Infinito.
A mãe entumece e se expande de
dentro para fora como o botão de
Lótus". (Este livro, cujo original
estaria num mosteiro do Tibete, é
um daqueles livros herméticos,
misteriosos, que revelaria segre-
dos provenientes de outros pla-
netas e referentes a uma histó-
ria de centenas de milhares de
anos. Fala dele o astrônomo fran-
cês Bailly, no fim do século XVIII.).

Ora, se o Universo surgiu de
uma evolução, e que continua a
expandir-se, por que não o homem?
Talvez ele não tenha vindo direta-
mente do macaco, mas suas raízes
atingem um mundo animal.

O Jardim do Éden (se real-
mente existiu) estaria localizado no
Rift Valley oriental africano, onde
foram encontrados os restos mais
antigos de uma criatura semelhan-
te ao homem e negro? Em 1959, os
arqueólogos e antropólogos dr.
Louis Leakey e sua esposa Mary
encontraram um crânio de um ser
mais parecido com um homem do
que com um macaco. Este crânio
estava enterrado num túmulo, es-
cavado na lava, que contém potás-
sio. O corpo deste antepassado ao
desintegrar-se tornou-se radioati-
vo. Atualmente, a ciência atômica
permiti verificar a idade de uma
rocha vulcânica através do exame
dessas substâncias. E assim, os tes-
tes atribuíram à rocha e ao crânio
uma idade de 1.750.000 anos que

nos leva a crer que o ho-
mem surgiu no Período
Terciário, há cerca de
2.000.000; e não com diz a
ciência oficial, no Quater-
nário (pleistoceno), de 700
mil a 250 mil anos.

Aliás, a ciência oficial
não explica Tiahuanaco e

Machu Picchu, cidades portuárias
nos Andes, que hoje se encontram
a mais de 6.000 metros de atitude.
Quem as construiu? Sabemos que

os dobramentos modernos (eleva-
ção dos Andes, dos Alpes, etc.) ocor-
reram no período Terciário. Então,
em quem devemos acreditar? É
bom lembrar que, também, as pin-
turas das grutas de Altamira, na
Espanha, e de Lascaux, na França,
foram consideradas uma fraude
pelo mundo científico, que não po-
dia admitir que "o abstrato", já se
encontrasse expresso na pré-histó-
ria, há uns 20.000 antes da nossa
Era. É por isso que não podemos
admitir fantasias e crenças religio-
sas que insistem num apocalipse.
Pode ocorrer o fim da Terra, mas
não do homem evoluído, este ser
considerado hoje mortal, habitan-
te de um planeta minúsculo que
gira em torno de uma pequena es-
trela em meio a bilhões e bilhões de
galáxias. Ainda muita coisa existi-
rá. O fim de tudo tornar-se investi-
gação do começo de tudo. Criação
e destruição se conjugam, tanto a
esfera cósmica como no plano da
existência humana. Mas, para tan-
to já basta de conflitos armados,
de ideologias egoísticas, e de políti-
cos corruptos e incompetentes

João Ribeiro Junior, ad-
vogado (USP), doutor
em Educação, mestre em
Filosofia (Unicamp)

Se o universoSe o universoSe o universoSe o universoSe o universo
surgiu de umasurgiu de umasurgiu de umasurgiu de umasurgiu de uma
Evolução, e queEvolução, e queEvolução, e queEvolução, e queEvolução, e que
continua acontinua acontinua acontinua acontinua a
expandir-se, porexpandir-se, porexpandir-se, porexpandir-se, porexpandir-se, por
que não oque não oque não oque não oque não o
homem?homem?homem?homem?homem?
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SR. BENEDICTO ANTONIO DA
SILVA faleceu no dia 22/10 na
cidade de Piracicaba, aos 81
anos de idade e era viúvo da Sra.
Isabel de Moraes Silva.Era filho
dos finados Sr. Antonio José da
Silva e da Sra. Antonia Ferraz.
Deixa os filhos: Vilma Cecilia da
Silva casada com Marcio Alexan-
dre Voltani Selvaggeo, Veridiana
Aparecida da Silva Tomé casa-
da com João Tomé Filho, Rafa-
el Benedito da Silva casado com
Amanda Gozetto da Silva e João
Antonio da Silva casado com
Quelri Tomé Galvão. Deixa ne-
tos, bisnetos e demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 23/10 saindo o fé-
retro ás 15:00 h do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende – sala 03
seguindo para o Cemi tér io
M u n i c i p a l  d e  S ã o  P e d r o
onde foi  inumado em jazi-
go da famí l ia.  À famí l ia e
amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS.

SR. BENEDITO CAPPAROL GAR-
CIA faleceu no dia 23/10 na ci-
dade de Charqueada, aos 65
anos de idade e era casado com
a Sra. Marisa de Almeida Cappa-
rol Garcia e era filho dos fina-
dos Sr. Diego Capparol Garcia
e da Sra. Thereza Augusto de
Carvalho Garcia. Deixa os filhos:
Renata Capparol Garcia e Re-
nato Capparol Garcia. Deixa ne-
tos e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu se
dia 23/10 saindo o féretro as
16:00 h do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783

FALECIMENTOS

SR.FRANCISCO MATEUS DE
MATOS faleceu no dia 24/10 na
cidade de São Pedro contava 74
anos de idade e era casado com
a Sra. Aparecida de Lourdes Ne-
chbarEra filho dos finados Sr.
Saturnino Mateus de Matos e da
Sra. Benedita da Conceição.
Deixa o filho: Sergio Aparecido de
Matos casado com Aretuza de Ma-
tos. Deixa os netos: Lucas e Gio-
vanna. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu se dia 25/10 saindo o fére-
tro ás 10:00 h do Velório Munici-
pal de São Pedro seguindo para
o Cemitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SRA.VALDOLINA LOPES DA
SILVA GAONA faleceu no dia 24/
10 na cidade de São Pedro, con-
tava 82 anos de idade e era ca-
sada com a Sr.Cipriano Fernan-
des Gaona Era filha dos finados
Sr.Virginio Antonio da Silva e da
Sra.Maria Lopes da Silva. Deixa
os filhos: Valentim, Cleusa, Ta-
nia e Antonio falecido. Deixa ne-
tos e bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu se dia 25/10 saindo
o féretro ás 15:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus –sala1 se-
guindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS.

SR. ONIVALDO BENEDITO FRAN-
CISCO faleceu no dia 25/10 na
cidade de Piracicaba, aos 65
anos de idade e era casado com
a Sra. Dalva Aparecida de Sou-
za Francisco. Era filho dos fina-
dos Sr. Benedito Francisco e da

Sra. Anna Bueno Francisco. Dei-
xa os filhos: Ronaldo Francisco,
já falecido e Rogerio Francisco.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do em auto fúnebre  para a cida-
de de Santa Maria da Serra e o
seu sepultamento deu se dia
26/10 saindo o féretro as 13:00
h do Velório Municipal de Santa
maria da Serra seguindo para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS

SR.HUMBERTO MANFREDINI fa-
leceu no dia 25/10 na cidade de
São Pedro contava 65 anos de
idade e era casado com a
Sra.Edna de Oliveira Manfredini
Era filho dos finados Sr. João
Manfredini e da Sra.Durvalina
Manfredini.Deixa os filhos: Luci-
ene Manfredini e Eder Rodrigo
Manfredini. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-

mento deu se dia 26/10 saindo
o féretro ás 16:00 h do Velório
Municipal de São Pedro seguindo
para o Cemitério Parque São Pe-
dro onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SR JOÃO BENEDITO GERMANO
faleceu no dia 27/10 na cidade de
São Pedro, contava 76 anos de ida-
de. Era filho dos finados Sr.Lazaro
Germano e da Sra.Mariana da Sil-
va. Deixa os filhos: Cristiano Germa-
no, Josiane Germano de Souza e Van-
derlei Germano. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu se dia 28/10 saindo o
féretro ás 14:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –sala1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em jazigo
da família. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS.

Domingo é dia de votar

Este ano, o medoEste ano, o medoEste ano, o medoEste ano, o medoEste ano, o medo
é outro: o deé outro: o deé outro: o deé outro: o deé outro: o de
comportamentoscomportamentoscomportamentoscomportamentoscomportamentos
explosivos eexplosivos eexplosivos eexplosivos eexplosivos e
antidemocráticosantidemocráticosantidemocráticosantidemocráticosantidemocráticos

Luiz Carlos Motta

O título do artigo de
hoje pode parecer óbvio. Mas
não é, porque o risco de abs-
tenção no pleito de 30 de
outubro existe. Os últimos
atos de violência divulgados
pela imprensa, envolvendo
radicais m, que usam a for-
ça, as ameaças e a violência,
em substituição ao diálogo, podem
estimular essa ausência nas urnas
no domingo. Recente pesquisa do
Datafolha, constatou que 9% dos
eleitores, admitem a possibilidade
de não votar, por absoluto medo
do que poderá acontecer nos locais
de votação. Observe que os índices
de abstenção foram elevados nas
últimas eleições, segundo o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). O pro-
cesso eleitoral de 2020, para elei-
ção de prefeitos e vereadores, será
lembrado como o que apresentou
abstenção acima da média. Naque-
le ano, havia o medo de contami-
nação em plena pandemia.

SEM MEDO - Este ano, o medo
é outro: o de comportamentos ex-
plosivos e antidemocráticos. Espe-
cialistas em eleições, comentam
que, infelizmente, à medida em que
nos aproximamos do dia de esco-
lher o Presidente da República e o
Governador do Estado, a tendên-
cia é de haver acirramento dos âni-
mos, hostilidades entre os simpati-
zantes dos candidatos. Não deixe
que o medo da violência atrapa-
lhe a festa da democracia. O
exercício do voto não poder ser
cerceado por temores e amea-
ças! Fale com todos sobre a ne-
cessidade de ir votar, de praticar
a cidadania e a democracia com a
paz que todos os brasileiros mere-
cem. O processo eleitoral deve
respeitar as diferenças. Intolerân-
cias são inaceitáveis. Deve prevale-
cer o pleito pacífico, fazendo se so-
brepor à vontade do povo nas ur-
nas. Essa vontade é soberana.

Não aceite provocações, nem
antes de domingo e, nem quando
estiver se aproximando do local de
votação, onde aliciadores de eleito-
res poderão atuar de forma ilegal,
tentando reverter o voto na última
hora, principalmente dos indecisos.
Diante deste cenário, você pode
manter o seu voto em sigilo, para
não se expor. É seu direito de votar
em paz. Adversário político não é
inimigo. E mesmo que assim seja
considerado, deve ser respeitado.
Não dê ouvidos aos que pregam a
desobediência às regras eleitorais

ou suspeitas sobre a se-
gurança das urnas, por
exemplo. Defenda sem-
pre o estado democráti-
co de direito e o direito à
liberdade de expressão e
de escolha. Assuma um
lado, o lado da paz!

DIREITO - Tenho
lembrado que a Consti-
tuição de 1988 inclui ci-

dadania, dignidade do ser huma-
no e pluralismo político em seus
fundamentos. É a Constituição Fe-
deral que garante o direito à livre

manifestação do pensamento e a li-
berdade de consciência. Assim, a dis-
cordância política deve ser exposta com
argumentos, que se baseiam na demo-
cracia e não pela força com agressões e
crimes de morte. Outro risco para a
democracia são as fake news. Vivemos
em um mundo, onde o poder das mí-
dias sociais cresce a cada dia, atraem
milhões de leitores e podem eleger
ou destruir candidatos. Depende
das estratégias usadas. É como
uma simples faca. Serve tanto para
preparar alimentos e salvar vidas,
como para causar a morte de pes-
soas. Depende de quem a manipu-
la. Por isso, fique atento e não com-
partilhe informação, sem checar
sua veracidade.

BRANCOS E NULOS - Nas
ruas algumas pessoas comentam
que, por não concordarem com
nenhum dos dois candidatos, pre-
tendem anular o voto. O número
de votos brancos e nulos é motivo
de preocupação. O TSE alerta: os
votos nulos diminuem a legitimi-
dade da eleição. Quanto maior o
número de votos brancos e nulos,
menor a necessidade de votos váli-
dos, para que um candidato seja
eleito. Vários portais de notícias
sérias esclarecem que votos em
branco e nulos são desconsidera-
dos e, acabam sendo apenas um
direito de manifestação, de descon-
tentamento do eleitor, situação que
não interfere no pleito eleitoral.
Faça um voto consciente. Um bom
futuro começa com o exercício do
voto certo neste domingo.

Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários,
CNTC e deputado federal.
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CONVÍVIO, UM SONHO DE ESCOLA REAL
O Centro Educacional Convívio foi destaque do ano de 2022 na área de Educação.

O Centro Educacional Con-
vívio, justificando o próprio
nome, constitui-se numa das
melhores escolas da região. A
tradicional convivência entre
alunos e educadores propicia as
condições ideais para a aprendi-
zagem, por meio de uma sólida
orientação educacional e pedagó-
gica. Daqui saíram incontáveis
pessoas de sucesso, as quais fo-
ram alunos da pré-escola ao En-
sino Médio. Outros que, durante
a formação básica,  se transferi-
ram para cá, encontraram um
ambiente harmônico e aqui tam-
bém permaneceram por encon-
trar uma escola orientada por
inabaláveis princípios éticos, com-
promissados com o adulto futu-
ro, com autonomia para ingres-
sar nas melhores universidades
e, principalmente para conquis-
tar seus ideais, com sabedoria,
respeito e exemplo.

Situado numa exuberan-
te e privilegiada área verde,
que faz desta escola um espa-
ço incomparável junto à Na-
tureza. Entretanto, o maior
valor do Convívio é ter um
capital social de valor imen-
surável. São eles seus educa-
dores, de reconhecida e des-
tacada importância no interi-
or de estado de São Paulo. A
maioria deles, além desta es-
cola, continuam a integrar o
corpo docente das principais
redes de ensino do Brasil, como
Poliedro, Anglo, COC, Objeti-
vo, Integral, Didática, entre ou-
tras. Quis o destino que expoen-
tes dessas redes encontrassem
no Convívio o ambiente ideal
para desenvolverem seu pa-
pel de educadores.

DA PRÉ-ESCOLA AO EN-
SINO MÉDIO, UMA VIAGEM
PELA ESTRADA DA EVOLU-
ÇÃO – De outras coisas não se
sabe, mas da primeira escola, a
gente nunca se esquece, ainda mais
quando ela é marcante por ser a
segunda família que se conhece no
mundo. Aqui a criança é acolhida
como se fosse uma extensão fra-
ternal, em que o convívio, tal qual
o nome da escola, propicia aos estu-
dantes um ambiente extremamente
saudável e adequado para o desenvol-
vimento das competências e habilida-
des intelecto-cognitivas essenciais para
a integração sociocultural. A maioria
de nossos alunos teve aqui o primeiro
contato com a educação formal, po-
rém de forma lúdica e interativa. A ale-
gria dos pequenos é algo contagiante
e o progresso deles é exemplar. Tal-
vez aquele que esteja lendo este tex-
to possa pensar: será mesmo ver-
dade tudo isso? A resposta é afir-
mativa, pois o corpo de educa-
dores, da pré-escola ao Funda-
mental I, do Fundamental II ao
Ensino Médio, tem enorme prazer
em trabalhar aqui pelo próprio gru-
po e sua diferenciada competência,
e pelos nossos alunos, cujo perfil é
de total integração à filosofia pe-
dagógica da escola. O Convívio
também é a segunda família de
nossos educadores. Amam o
que fazem e o fazem bem.

VENHA NOS CONHE-
CER. – Agende uma visita pelo te-
lefone (19) 3481 2484. Teremos o
prazer de apresentar a nossa es-
cola de que tanto nos orgulha-
mos, principalmente por nossa
história vitoriosa na preparação
de cidadãos dignos, conscientes
e integrados à sociedade.

ENDEREÇO: Alameda dos Jacarandás, 743 - Jardim Botânico, São Pedro - SP, 13520-000
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Ortobom celebra 8 anos com 8 dias de ofertas
Entre os dias 31 de outubro a 7 de novembro, loja de São Pedro estará com promoções imperdíveis

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. JARDIM IPORANGA: 1 dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem, portão eletrônico. R$ 230.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - 2º andar -
canto - 2 dorm. (1 suíte com sacada e A/E),
w.c. social, sala com sacada, cozinha ameri-
cana com armários, área de serviço com ar-
mários, garagem, portão eletrônico,  pisci-
na, salão de festas, elevador R$ 500.000,00
(mobiliado) - (M.R.)

CASA JD. PORANGABA:  Parte térrea: abrigo,
sala, cozinha, lavabo. Parte Inferior: 1 suíte +
1 quarto, área de serviço, despejo e quintal
grande. R$ 300.000,00 - PERMUTA COM IMÓ-
VEL MAIOR VALOR.(K.S).

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA SEMI NOVA:  3 dormitórios (1 suíte),
w.c. social, sala para 2 ambientes com sa-
cada, cozinha americana, área de serviço,
salão com pia, fogão á lenha e churrasquei-
ra,  banhei ro,  p isc ina,  garagem (2) .  R$
565.00,00 (B.B)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 480.000,00 (I.D)

CASA  NOVA EM CONDOMINIO: 2 suítes, w.c.
social + 1 quarto, sala grande com varanda,
cozinha, área de serviço, despejo, abrigo
para 2 carros, quintal. R$ 550.000,0 (M.F.)

SOBRADO JD. PORANGABA: TÉRREO: Sala
para 2 ambientes com varanda, cozinha, área
de serviço, abrigo (2)  e quintal. SUPERIOR: 3
dorm. (1 suíte), w.c. social. R$ 550.000,00  (Z)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado.
R$ 175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-
R$ 195.000,00 (J.)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -
R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$
180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:
5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Daniella Oliveira
danyjornal@hotmail.com

Com oito dias consecutivos
de promoções, a Ortobom de São
Pedro comemora seu 8º aniver-
sário neste mês. Entre os dias
31 de outubro a 7 de novembro,
das 9h às 18h, o gerente da
loja, Caio Bimbatto, garante

que os clientes encontrarão
"a loja mais barata do Brasil".

"Nesses oito anos de traba-
lho, a Ortobom intensificou a di-
vulgação na internet e amplia-
mos nosso atendimento para
todos os estados do Brasil. Além
disso, para este aniversário, em
todas as compras à vista, o cli-
ente terá um cupom de descon-

to de 8% no valor da compra",
explicou Bimbatto.

Com parcelamento em até
12 vezes sem juros, dependendo
do valor do produto, a cliente tam-
bém irá ganhar um cashback de
até 5% do valor total da compra.
"Outra novidade, muito pedida
pelos clientes, é o lançamento do
nosso crediário próprio. Nessa for-

ma, a pessoas podem pagar sua
conta em até 36 vezes, com até
45 dias para primeira parcela",
disse o gerente, ao ressaltar que
é preciso levar um documento
com foto para abrir o crediário.

Nesses oito dias de ofertas, na
Ortobom de São Pedro o cliente irá
encontrar travesseiros a partir de
R$ 55,00; protetor de colchão, im-

permeável, a partir de R$ 99,00.
Além disso, o colchão Absolut Que-
en (linha ouro, com 5 anos de ga-
rantia), no tamanho 1,58 X 1,98m,
que no site custa R$ 3.899,00,
estará com 30% de desconto e
apenas R$ 2.729,00. Também
tem colchão Super Queen, Pro
Saúde Extra Firme D33, por R$
2.199,00 ou 12X R$ 183,00.

S E R V I Ç O :  A  O r t o b o m
de São  Pedro  f ica  na  rua
V e r í s s i m o  P r a d o ,  4 7 5 ,
bairro  Santa  Cruz .  Te le-
fones:  (19)  3483-4579 ou
99775-6797(WhatsApp).
Facebook/ortobomsaope-
dro. Instagram/ @saope-
d r o o r t o b o m .  S i t e :
www.ortobom.sp.com.br

Loja atende na rua Veríssimo Prado, 475, bairro Santa Cruz, de segunda a sexta-feira, das 9h às 18h, e aos sábados, das 9h às 17h

Diego Soares
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Cartório Eleitoral espera cerca
de 35 mil eleitores e diz que
será uma "eleição rápida"

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria de Meio
Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê sugestões através
do Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail: meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Óleo de cozinha
não vai para a pia

Vamos às compras! Chegou o
dia de abastecer a dispensa e na
prateleira do supermercado encon-
tramos diversos tipos de óleo: soja,
girassol, canola, milho, coco e até
amendoim. Temos ainda os de
origem animal, como a mantei-
ga e banha de porco. Indepen-
dente da suas características e in-
dicações culinárias, o recomenda-
do é nunca descartá-lo em pias!

Essa é uma orientação que sem-
pre ouvimos, mas nem sempre en-
tendemos o motivo. Se vai para o
esgoto, e conseguimos tratá-lo, por
que não? É simples: óleo é uma subs-
tância insolúvel, ou seja, não se
mistura com a água e traz malefíci-
os aos encanamentos e, em um pos-
sível acidente, prejudica o meio
ambiente de formas imensuráveis.

Quimicamente falando, o óleo
é constituído por triglicerídeos, for-
mados pela condensação entre gli-
cerol e ácidos graxos, ambos
possuem uma longa cadeia de mo-
léculas hidrofóbicas altamente in-
solúveis que demandam uma tec-
nologia e produtos químicos
específicos, diferente de um trata-
mento de efluentes "convencional".

Em nosso país, temos a Políti-
ca Nacional de Resíduos Sólidos
(PNRS) que classifica esse resíduo
como sólido, visto que é resultante
de atividades humanas e o descarte
não pode ser o mesmo que os nos-
sos dejetos. Considerado um poten-
cial poluidor, temos a obrigação de
dar um destino adequado.

Quando esse resíduo sólido é
despejado em pias, há impacto no
tratamento de efluentes, encarecen-
do o processo e danificando o enca-
namento da sua casa e do SAAESP,
pois sua consistência gelatinosa
segura outros resíduos e pode
proliferar bactérias. Além disso,
pode ocorrer contaminação dos
lençóis freáticos ao longo do
percurso: casa - Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE).

Ao chegar em ecossistemas
aquáticos, a camada desse resíduo
interfere na passagem de luz, re-
tardando o crescimento vegetal,
impedindo a transferência do
oxigênio e dificultando a vida
nestes sistemas. Segundo levan-
tamento da SABESP, 1 litro de
óleo (quase uma garrafa!) pode
contaminar até 25 mil litros de água.

Pare e faça uma regrinha de
três para mensurar quanto o seu
consumo de óleo e a forma que
o descarta pode impactar o meio

Essa é umaEssa é umaEssa é umaEssa é umaEssa é uma
orientação queorientação queorientação queorientação queorientação que
sempre ouvimos,sempre ouvimos,sempre ouvimos,sempre ouvimos,sempre ouvimos,
mas nemmas nemmas nemmas nemmas nem
sempresempresempresempresempre
entendemosentendemosentendemosentendemosentendemos
o motivoo motivoo motivoo motivoo motivo

Será durante todo o ano de 2023 simultaneamente nas cidades de
São Pedro, Águas de São Pedro, Santa Maria da Serra e Charqueada

ambiente. Você sabia que até
para o solo, o óleo pode trazer
problemas? Ele obstrui os poros,
impossibilitando a infiltração de
água, contribuindo para o sur-
gimento de enchentes.

O óleo e gorduras residuais
(OGR) podem retornar à cadeia
produtiva por meio de um ato
simples de armazenagem e reci-
clagem. Pelo reaproveitamento
conseguimos utilizá-lo como
matéria prima para produção de
resinas, sabão, ração para ani-
mais, biodiesel ou até lubrifican-
tes para carros e maquinários.

Em nosso município, começa-
remos no próximo dia 1º a coletar
óleo em 5 pontos de entrega. Pre-
zando um pilar importante para
a Coordenadoria de Meio Ambi-
ente, decidimos realizar esse
programa com a Secretaria de
Educação e usar um importante
público: as escolas! Nelas temos um
grupo engajado em aprender e agir
em prol do meio ambiente.

As escolas municipais Guido
Dante, Professora Ondina Mendes
Parreira, Professora Gentila Iolan-
da da Silva Frare, Professor Bene-
dito Modesto de Paula e Professora
Ricarda de Paiva Lima Berzin se-
rão contempladas com os pontos e
também com retorno financeiro
para a APM. A empresa que já faz
a coleta seletiva em São Pedro
será responsável em destinar o
resíduo, pagando às escolas 50%
do valor obtido pela revenda.

Intitulada como Levo Óleo, a
campanha quer impulsionar a cons-
cientização ambiental e ofertar
soluções para a população. Os
pontos receberão óleo de toda a
comunidade. Convido você, lei-
tor, a contribuir com o sucesso
da ação e levar seu óleo usado a
um dos locais de entrega!

Aline de Lima é colabora-
dora técnica responsável
pela divisão de Sanea-
mento e Resíduos Sólidos
da Coordenadoria de
Meio Ambiente.

Neste domingo, 30 de outu-
bro, a 130ª Zona Eleitoral de São
Pedro, que atende os municípios de
São Pedro, Águas de São Pedro e
Santa Maria da Serra, espera mais
de 35 mil eleitores. Serão 108 seções
prontas para receber eleitores aptos
para escolher, entre os candidatos
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e Jair
Messias Bolsonaro (PL), quem de-
verá ser o presidente da República
pelos próximos quatro anos. Além
disso, para governar do Estado de
São Paulo, terão que decidir entre
Tarcísio de Freitas (Republicanos)
e Fernando Haddad (PT).

Para chefe do cartório eleito-
ral, Léa Costa, pelo fato de ter ape-
nas dois nomes para votar - gover-
nador e presidente, respectivamen-
te -, a expectativa é de que seja tudo
muito tranquilo e rápido. "No pri-
meiro turno era esperado ter filas,

considerando que eram cinco car-
gos e muitos eleitores não levaram
a colinha com a ordem correta de
votação. Essa eleição será muito rá-
pida", disse Léa.

Como no primeiro turno, o
trabalho será feito por 571 colabo-
radores, entre juízes, promotores,
mesários, apoio logístico, motoris-
tas e auxiliares. Todos os 447 me-
sários passaram por treinamento
na semana passada. São esperados
27.290 eleitores de São Pedro, 3.976
de Águas de São Pedro e 4.313 de
Santa Maria da Serra.

Para facilitar a procura pelo
local de votação, o cartório dispo-
nibilizou as informações importan-
tes para A Tribuna. Quem precisar
de transporte, a lista com os horá-
rios, locais de partida, placa dos ve-
ículos e nomes dos motoristas tam-
bém estão divulgadas.

Para esse segundo turno, Cartório Eleitoral de São Pedro
contará com 571 colaboradores, entre juízes, promotores,
mesários, apoio logístico, motoristas e auxiliares

Daniella Oliveira
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Secretaria Estadual faz
captação de imagens
O material disponibilizado no Banco de Imagens
também é usado pelo próprio Estado para a realização
de campanhas publicitárias e vídeos institucionais

Equipe esteve terça (25) para os serviços de captação de imagens

Divu lgação

Uma equipe da Secretaria
Estadual de Turismo esteve em
São Pedro nesta terça (25) para
fazer fotos e imagens de vídeo
de pontos turísticos do municí-
pio que serão disponibilizadas
no Banco de Imagens da pasta.
Também foram captadas ima-
gens em um vôo de balão.

O Banco de Imagens será re-
novado até o final do ano com ima-
gens de 210 municípios indutores
do turismo. O objetivo é facilitar a
pesquisa de profissionais da área
de turismo e do público em geral
sobre os pontos turísticos do Esta-
do. As informações e fotos dos prin-
cipais destinos e atrativos ficam dis-

poníveis no portal da secretaria esta-
dual, que no momento está suspenso
por conta do período eleitoral. As
imagens serão disponibilizadas em
alta resolução e sem custo.

O material disponibilizado no
Banco de Imagens também é usa-
do pelo próprio Estado para a rea-
lização de campanhas publicitári-
as e vídeos institucionais que são
divulgados em TV, feiras e eventos
realizados ao longo do ano.

"È muito importante receber-
mos o Estado, estarmos inseridos
neste banco de imagens e ter essa
atualização constante. Além de um
incentivo para a divulgação da nos-
sa Estância, esse material é usado

para  divulgar o turismo no Esta-
do como um todo. Já fomos a even-
tos, por exemplo, em que o  estande
do Estado tinha fotos do balão de
São Pedro ou do Cruzeiro do Fa-
cão. É sem dúvidas um diferen-
cial divulgar São Pedro com
imagens atuais nos segmentos
que temos", disse a secretária de
Turismo, Clarissa Quiararia.

Outro material que será pro-
duzido a partir da captação destas
imagens - que nesta semana
acontece na região da serra do
Itaqueri - é uma websérie tam-
bém produzida pela Secretaria de
Estado de Turismo para divulgar
sugestões de destino no Estado.

PPPPPLANEJAMENTOLANEJAMENTOLANEJAMENTOLANEJAMENTOLANEJAMENTO

Agenda 2035 realiza reunião de trabalho
A primeira reunião de traba-

lho da Agenda 2035 aconteceu na
quinta-feira, 27, na Secretaria de
Educação. Grupos temáticos se
reuniram para discutir e estrutu-
rar propostas que vão fazer parte
do planejamento estratégico elabo-
rado para São Pedro, a exemplo do
processo que teve início em 2013 e
deu origem à Agenda 2025.

 Saúde e Serviços Sociais;
Meio Ambiente, Educação, In-
fraestrutura Urbana, Rural e
Habitação; Turismo, Cultura e
Esporte; Segurança e Desenvol-
vimento Econômico são os temas
desenvolvidos em cada grupo.

Um dos norteadores dos
debates será a lista de 17 Objeti-
vos de Desenvolvimento Sus-
tentável da ONU (Organização
das Nações Unidas).

"Essa é uma oportunidade
ímpar para São Pedro construir seu

Letícia Callegaro/Prefeitura de São Pedro

desenvolvimento", disse Bento
Guastalli, do Ibade, empresa que
assessora a Prefeitura no processo
de levantamento de dados para a
consolidação da Agenda 2035.    A
próxima reunião está agendada

para o dia 10 de novembro. A
participação de todos é con-
s i d e r a d a  f u n d a m e n t a l  e m
b u s c a  d e  u m a  c i d a d e  q u e
atenda reivindicações de diver-
sos segmentos da sociedade.

Grupos temáticos debatem problemas e buscam soluções

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Parceria entre traz curso de manejo de praga e doenças
Neste último final de semana,

nos dias 22 e 23, foi realizado o
Curso de Manejo Alternativo de
Pragas e Doenças oferecido pelo
SENAR/FAESP/SP em parceria
com a Divisão de Meio Ambiente e
Agricultura da Prefeitura de Char-
queada, o Sindicato Rural, CATI/
SAA/SP e Conselho Municipal de
Desenvolvimento Rural (CMDR).

Os produtores rurais participan-
tes tiveram a oportunidade de enten-
der aspectos nutricionais dos cultiva-
res, além de ver como funciona o
controle das diferentes pragas. Eles
também receberam orientações téc-
nicas bastante relevantes para a
melhoria na qualidade e efetivida-
de das produções de hortaliças.

O curso foi ministrado pelo
engenheiro agrônomo Paulo Bas-
sul, grande especialista na pro-
dução de orgânicos. "Ações des-
se tipo são essenciais para inte-

grar e amparar os pequenos pro-
dutores do nosso município. Agra-
decemos a todos que participa-

ram e que serão multiplicadores
deste conhecimento", disse o pre-
feito Rodrigo Arruda (DEM).

O curso foi ministrado pelo engenheiro agrônomo Paulo Bassul

Divulgação

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

CRAS de Charqueada recebe novo veículo
A equipe do Centro de Re-

ferência e Assistência Social
(CRAS) de Charqueada rece-
beu das mãos do prefeito Ro-
drigo Arruda (DEM) a chave
de um novo veículo para aten-
der as demandas do setor. O
carro foi entregue junto do
vice-prefeito Jonas Lanjoni

Del Pino Júnior e será utili-
zado para atender as neces-
sidades administrativas do
centro de referência. A aqui-
sição foi feita com recursos
próprios e com verba do Ín-
dice de Gestão Descentraliza-
da (IGD) - Auxílio Brasil e do
Piso Básico Fixo (PBF).

"Nossa  meta  é  es trutu-
r a r  t o d o s  o s  s e t o r e s  p ú -
b l i c o s ,  e  o  C R A S  t e m  p a -
p e l  s o c i a l  m u i t o  i m p o r -
t a n t e  e m  C h a r q u e a d a .
E s t a m o s  f e l i z e s  p o r  t r a -
z e r  e s t e  c a r r o  e  c o n t r i -
b u i r  c o m  o  s e t o r " ,  d i s s e
o  c h e f e  d o  E x e c u t i v o .
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Prefeitura inicia Obras
de nova rede de esgoto

Tarcísio, quem mantou o jovem desarmado?
Os moradores deOs moradores deOs moradores deOs moradores deOs moradores de
comunidadescomunidadescomunidadescomunidadescomunidades
estão cansadosestão cansadosestão cansadosestão cansadosestão cansados
de governadoresde governadoresde governadoresde governadoresde governadores
que usam aque usam aque usam aque usam aque usam a
polícia parapolícia parapolícia parapolícia parapolícia para
matar inocentesmatar inocentesmatar inocentesmatar inocentesmatar inocentes

Professora Bebel

Tarcísio de Freitas, São
Paulo quer saber quem ma-
tou um jovem de 27 anos
desarmado em sua visita a
Paraisópolis!

O site Intercept Brasil
ouviu quatro testemunhas que afir-
maram terem visto policiais à pai-
sana que faziam a segurança do
candidato ao governo de São Pau-
lo Tarcísio Gomes de Freitas, ma-
tarem a tiros um jovem desarma-
do em Paraisópolis, zona oeste de

São Paulo, na semana
passada.

O caso está recheado
de informações contradi-
tórias, exigindo que a
campanha de Tarcísio de
Freitas e a Polícia Militar
deem explicações à socie-

dade. As acusações são muito gra-
ves e precisam ser investigadas.

Além disso, há uma série de
questões que precisam de res-
postas, como: Por que um ser-
vidor da ABIN, que trabalhou
no Ministério da Infraestrutu-

ra, aparece armado no local?
Por que solicitaram que fossem
apagadas imagens gravadas pelo
cinegrafista da Jovem Pan? O que
levou a PM ter removido o corpo
da vítima prematuramente e ter

recolhido as cápsulas dos projéteis
disparados durante o tiroteio?

São Paulo merece uma resposta.
Afinal, os moradores de comunidades
estão cansados de governadores que
usam a polícia para matar inocentes.
Estamos cansados de ver pobres se-
rem tratados como criminosos e não
podemos aceitar um candidato que
apoie um assassinato só para se eleger.

Não é desse tipo de gente que
São Paulo precisa.

Professora Bebel, deputa-
da estadual pelo PT

A Companhia de Saneamento
Básico do Estado de São Paulo (Sa-
besp) iniciou nesta semana duas
obras muito importantes para a
população de Charqueada. A pri-
meira é a implantação de rede cole-
tora de esgoto e a construção de
estação elevatória de esgoto e in-
terligação com a Estação de Trata-
mento de Esgoto no bairro Garcia/
Distrito Industrial, em parceria
com a Prefeitura de Charqueada e
a Concessionária Eixo.

Esta obra irá interligar os bair-
ros Garcia e Distrito Industrial à
rede coletora e de tratamento de esgo-
to de Charqueada. Atualmente, as re-
sidências e empresas localizadas nes-
tes bairros possuem sistema indi-
vidual de tratamento (fossa).

Além de contribuir para a me-
lhoria da qualidade de vida da po-
pulação, a obra irá beneficiar to-
das as empresas localizadas no Dis-
trito Industrial que poderão se in-
terligar à rede de esgoto e desati-
var os seus sistemas individuais de
tratamento, melhorando a oferta
do serviço público. A segunda obra

é a ?interligação da rede coletora
de esgoto do bairro Jardim Silva-
na à Estação de Tratamento de Es-
goto. Atualmente, grande parte do
esgoto coletado neste bairro não
chega à estação. Esta obra irá be-
neficiar todos os moradores do
bairro Jardim Silvana, solucionan-
do uma pendência existente há
mais de uma década.

Estimadas em cerca de R$
3 milhões de reais, as melhorias
foram tomadas como priorida-
de pelo prefeito Rodrigo Arru-
da (DEM) desde o primeiro dia
de mandato, tendo a prefeitura
o papel de articulação no pro-
cesso de destravar pendências
que dificultavam a execução
destas importantes benfeitorias.

"Com a conclusão das obras,
Charqueada deverá elevar conside-
ravelmente os seus índices de sa-
neamento, contribuindo para a
melhoria da qualidade de vida da
população e do meio ambiente. São
ações que trazem reflexos positivos
para as próximas décadas", lem-
brou o chefe do Executivo.

A obra também irá beneficiar todas as empresas lo-
calizadas no Distrito Industrial

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Audiência pública debate
elaboração da LOA 2023

Uma audiência pública reali-
zada nesta quarta-feira (26) na
Câmara de Vereadores de Char-
queada debateu a elaboração da Lei
Orçamentária Anual (LOA) para o exer-
cício financeiro de 2023 no município.
A proposta, que parte do Executivo, es-
tabelece as despesas e as receitas que
serão realizadas no ano que vem. Nes-
ta lei está contido um planejamento de
gastos que definem as ações e os
serviços que serão prioritários para
a cidade, levando em conta os re-
cursos disponíveis.

Foram planejados recursos a
serem investidos em administra-

ção, finanças, desenvolvimento eco-
nômico, cultura, esportes, turismo,
guarda civil, trânsito, segurança,
tecnologia da informação, educa-
ção, saúde, social e obras.

O prefeito Rodrigo Arruda
(DEM) destacou a importância do
planejamento. "É o momento em
que a sociedade também pode par-
ticipar e definirmos, juntos, os ru-
mos de Charqueada. Estamos fa-
lando sobre alocar recursos nas
áreas públicas e melhorar ain-
da mais esta distribuição para
que o cidadão seja sempre be-
neficiado", declarou.


